

PENSADOR LATINOAMERICANO DESTACADO:
*ALEJANDRO KORN*¹



LATIN AMERICAN OUTSTANDING THINKER:
ALEJANDRO KORN



Médico, psiquiatra, filósofo y político nacido en San Vicente, Buenos Aires, el 3 de mayo de 1860. Primer docente universitario en ser elegido por voto estudiantil en Latinoamérica. Es el fundador del

1 Imagen: tomada de [[https://es.wikipedia.org/wiki/Alejandro_Korn#/media/Archivo:Alejandro_Korn-ca1920_\(fotoshp\).jpg](https://es.wikipedia.org/wiki/Alejandro_Korn#/media/Archivo:Alejandro_Korn-ca1920_(fotoshp).jpg)].

pensamiento filosófico en Argentina y es considerado como uno de los cinco sabios de la ciudad de La Plata, junto con FLORENTINO AMEGHINO (1854-1911), el croata JUAN VUCETICH KOVACEVICH (nacido IVÁN VUČETIĆ, 1858-1925), PEDRO BONIFACIO PALACIOS "ALMAFUERTE" (1854-1917) y el italiano CARLOS LUIS SPEGAZZINI (nacido CARLO LUIGI SPEGAZZINI, 1858-1926).

Hijo del alemán CARLOS ADOLFO CORN (-1905) y de MARÍA VERENA MEYER, el mayor de ocho hermanos, estudió medicina en la Universidad de Buenos Aires, de donde se graduó en 1882, con su tesis *Locura y crimen*. Con solo 21 años ingresa a la logia masónica (Germania n.º 19), con su padre, quien de hecho, al fugar de Alemania durante las revueltas sociales de 1848, con la ayuda de la logia a la que pertenecía, se radica en Argentina.

Fue miembro de la Unión Cívica Radical desde su creación en 1891, con la que es diputado provincial en 1894. Concejal de La Plata en 1917 y candidato a diputado nacional en 1918, pero abandona el partido para tornar en socialista. Es ahí que escribe *Socialismo ético e Incipit Vita Nova*. Miembro del Partido Socialista desde 1931, en cuya sede La casa del pueblo, en 1934 dicta una serie de conferencias tarde publicadas en la *Revista Socialista* de 1935.

A partir de 1903, tiene una destacada participación en el ámbito universitario, donde es considerado como un reformista, además, es el impulsor de la creación de la Escuela de Obstetricia de la Universidad de La Plata. Referente en la reforma universitaria de 1918 con una posición antipositivista que propende por la renovación cultural en América Latina. De allí sale su obra más destacada, *La libertad creadora*, como fundamento de los jóvenes reformistas que buscaban la transformación de la educación.

Junto con el italiano JOSÉ INGENIEROS (nacido GIUSEPPE INGEGNIEROS, 1877-1925), es considerado como el fundador del pensamiento filosófico en Argentina, cuyo primer fin era la renovación de la filosofía y la democratización de la reforma universitaria en Latinoamérica, para la elección por voto popular de las autoridades universitarias.

KORN muere en la ciudad de La Plata, el 9 de octubre de 1936.





Monumento a los cinco sabios de La Plata, KORN en el centro, tomada de [https://es.wikipedia.org/wiki/Alejandro_Korn].

